

Jahresrückblick: Schach

Seit Mitte Juni steht im Schulhof ein Parkschach mit großen Figuren zur Verfügung. Ab Herbst werden wieder Schachlehrgänge für Anfänger und Fortgeschrittene mit je 10 Einheiten angeboten. Besonders im Mädchenschach bestehen sehr große Chancen auf Erfolge, da es in NÖ nur wenige Schachspielerinnen gibt. Es ist nie zu spät oder zu früh, mit Schach zu beginnen. Nähere Informationen und Anmeldungen wird es im September geben.

Das Unterrichtsministerium fördert den Ausbau des Schachunterrichts und unterstützt den internationalen Trend, Schachpädagogik in alle Schulen zu bringen.

Anerkannte wissenschaftliche Langzeitstudien bestätigen, dass Schach

- maßgeblich das logische und strukturierte Denkvermögen fördert
- das Entwickeln von Lösungsstrategien trainiert
- die Analyse- und Kombinationsfähigkeit schult
- das räumliche Vorstellungsvermögen verbessert
- beide Gehirnhälften trainiert und
- die Kritik- und Konzentrationsfähigkeit stärkt.

Schach ist nicht nur ein Kampf auf dem Schachbrett, es ist auch ein Wettstreit zwischen zwei Gehirnen und die besseren Ideen siegen. Oder wie Goethe es ausdrückte: Schach ist ein Probestein des Geistes.

Im abgelaufenen Schuljahr wurden Schachstunden angeboten und einige Schüler haben gute Erfolge erzielt.

- Dominik Lotz schaffte bei der Waldv. Einzelmeisterschaft U16 am 22.10.2016 den 3. Platz.
- Beim Landesschulschachtag (Bewerb für Vierermannschaften) am 10.3.2017 erreichte das Team des BG/BRG Gmünd mit den Spielern Dominik Lotz, Maik Brei, Lukas Zimmermann, Tobias Dangel und Moritz Greiner in der Unterstufe mit 8 Mannschaftspunkten gleich viele Zähler wie das BG/BRG Horn. Beide Teams nahmen als Vertreter des Waldviertels dann an der Landesmeisterschaft am 20.3.2017 in St. Pölten teil.
- Die am 10.6.2017 durchgeführte Waldviertler Schülermeisterschaft U16 konnte von Dominik Lotz (2.Klasse) gewonnen werden und auch die Mannschaftswertung ging an die Gmünder.
- Im VS-Bewerb siegte Andreas Kolm (VS Dietmanns). Er wird das BG/BRG Gmünd im nächsten Schuljahr verstärken und man darf auf ähnlich gute Erfolge wie in diesem Schuljahr hoffen.